ADMITE QUE SE TUVO "UN TROPIEZO FINANCIERO" CON EL INSTITUTO

## AMLO reconoce fallos con el Insabi y Notimex

Fracasa Insabi y

arrastra deudas

**Proyecto.** Advirtió que la idea era llevar los servicios de salud a todo el país, como en la Coplamar, creado en 1976

## **LUIS VALDÉS**

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que se equivocó en cuanto al Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi), este martes, al ser cuestionado sobre la desaparición de algunos organismos del Estado, como Notimex.

"Ahí no funcionó lo que teníamos pensado-el Insabi-(...) desde el principio teníamos pensado el IMSS-Bienestar", para posteriormente agregar que se tuvo "un tropiezo financiero" con dicho Instituto, y que hubo "muchas resistencias" e "inercias".

"Decidimos crear el Insabi, pero las inercias llevaban a que al final hiciéramos lo mismo, entregarle los fondos a los estados".

A la par, justificó que la federalización se tenía planeada desde el inicio. basado en la Coordinación General del Plan Nacional de Zonas Deprimidas y Grupos Marginados de la Presidencia de la República (Coplamar), creado en 1976. con la intención de

llevar los servicios de salud a todo el territorio nacional:

"Entrando, dije 'este es el modelo' -Coplamar-, esto es lo que vamos a llevar a cabo en todo el país, vamos a federalizar de nuevo".

Por ello, dijo que aunque el Insabi operó durante la pandemia de Covid-19, tras el fin de esta se retomó el plan original de la federalización, así



El 25 de abril de 2023, la Cámara de Diputados avaló la desaparición del Insabi, que sólo tuvo 3 años de vida, sobre lo cual el propio López Obrador justificó su disolución.

"¿Por qué se hizo la modificación a la ley? ¿Por qué el Insabi pasa a formar parte de la Secretaría de Salud para funciones de carácter

normativo? Bueno, porque ya tenemos el IMSS Bienestar y no vamos a tenerdos instituciones; necesitamos ahorrar, ser eficaces, no propiciar la duplicidad de funciones, no estamos para eso".

A la fecha, 21 estados ya forman parte del IMSS- Bienestar, todos gobernados por Morena, y se contempla que se sumen Yuca-



tán, Durango y Coahuila.

Este medio publicó el 19 de junio de 2023, que el Insabi, creado y desaparecido por el Gobierno de la 4T, acumulaba al cierre de 2022 morosidad con 174 acreedores, mientras que una auditoría independiente reveló adeudos de 938 millones de pesos e irregularidades en la compra de medicamentos.

En lo que respecta a la Agencia de

Noticias del Estado (Notimex), actualmente desaparecida tras años de huelga, el mandatario admitió "que también ahí faltó más diálogo y más atención de parte de nosotros, porque sí es importante tener una agencia del Gobierno. Se suple con lo que se hace con el manejo de los medios públicos, pero no es igual. Sin embargo, ya estaba desatada la confrontación y no se pudo".

(Con Notimex) faltó más diálogo y más atención de parte de nosotros, porque sí es importante tener una agencia del Gobierno. Sin embargo, ya estaba desatada la confrontación y no se pudo"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Presidente de México